



La Cátedra de Antropología Sociocultural, Samuel Feijóo de la Universidad de Cienfuegos, el Proyecto Ruta Patrimonial Bartolomé de las Casas”, la UNIHC, la ANEC y la Sociedad Cultural José Martí de la provincia de Cienfuegos.

CONVOCAN

*VI Coloquio Nacional
Bartolomé de Las Casas
“In Memoriam”*



*VI Coloquio Nacional
Bartolomé de Las Casas
“In Memoriam”*

VI Coloquio Nacional Bartolomé de Las Casas

Fray Bartolomé de Las Casas (1484-1566). Fue un Fraile dominico que llegó a Cuba como parte de los colonizadores. En su "Historia de las Indias" realiza una detallada descripción de Cuba, de su naturaleza y los hombres que en ella encontró.

Fue en la Bahía de Jagua, en las riberas del Arimao, según sus propias palabras, en que recibió *"...un buen repartimiento de indios, comenzó a considerar la miseria y servidumbre que padecían aquellas naturales gentes(...)* determinó denunciar los repartimientos o encomiendas como injustas y tiránicas uniéndose a los dominicos de La Española; para lo cual comenzó por renunciar a su repartimiento (...)

Allí meditó las palabras con que "...predicó su primer sermón de

denuncia el día de la Asunción del año 1514, al que siguieron otros".

Fue en este lugar y no en otro, ni de Cuba ni del mundo, donde se convirtió en el "Gran defensor de los Indios", salvaba de algún modo la honrilla de los colonizadores, sembrando para siempre su lugar en la Historia Universal.

Para Isabel Monal sus argumentaciones lo convierten en un clásico del anticolonialismo "Problemas y respuestas que han marcado la historia y se han hecho referenciales (...) Por ello en la dialéctica del pensamiento revolucionario en la contemporánea y renovada batalla ideológica anticolonialista se puede reclamar como suya la tradición del humanismo anticolonialista inaugurado por Las Casas" .

La trascendencia histórica del Padre de Las Casas en su visión universal no puede ser olvidada. Su estancia en lo que hoy es Cienfuegos, la capital de una próspera provincia cubana, con su centro histórico declarado Patrimonio Cultural de la Humanidad. El legado que dejó, no nos pertenece exclusivamente porque su carácter es universal, pero si corresponde a los cienfuegosos recordarlo y engrandecerlo como parte insoslayable de nuestra historia, en un pasaje, quizás, el único de alcance mundial.

CONVOCATORIA:

En conmemoración a este hombre y su legado histórico, el humanismo, convocamos al VI Coloquio Nacional a celebrarse el 24 y 25 de noviembre del 2023

Hora: 9.00 am.

Lugar: ANEC Provincial de Cienfuegos.

Modalidad: Híbrida. (24 de noviembre presencial)

Los interesados en participar deben confeccionar sus resúmenes en no más de 250 palabras, espacio 1.5, letra Arial 12. Las ponencias no excederán las 10 cuartillas, en hojas de formato carta y deberán dirigirse a la siguiente dirección :

e-mail:

nmoya@ucf.edu.cu

yruiz@ucf.edu.cu

rcrodriguez@ucf.edu.cu

Los resúmenes y ponencias se recibirán hasta el 21 de noviembre de 2023.